



Professional Master (2nd level)

**Transitions et innovations dans les territoires en Europe :
environnement et paysages post-anthropocène»**
*Transitions and innovations in European territories:
environments and Landscapes beyond the Anthropocene*

Promo 2023-2024



Michael KWAN

Mon parcours a pris son envol par une formation d'ingénieur généraliste à Nancy. C'est une expérience qui m'a non seulement offert un voyage à travers la diversité des sciences et technique, mais m'a aussi formé à la conduite de projets technologiques. Cependant, animé par un désir de contextualiser ces connaissances, j'ai été attiré par la géographie, dans laquelle j'ai repris des études à Grenoble. Cette discipline est rapidement devenue une passion, m'ouvrant à des approches permettant d'interpréter les interactions entre sociétés, environnements et technologies, dans leur diversité et dans leur spatialité.

C'est lors de mon Master en Ingénierie du Développement Territorial et de la Transition que j'ai pu construire des compétences liées aux politiques publiques locales. J'ai eu l'opportunité et le plaisir de mettre ces compétences en application dans des projets de recherche en sciences du territoire. J'ai ainsi pu contribuer à l'exploration des liens entre tiers-lieux et activités économiques dans la ruralité iséroise, ainsi qu'à l'évaluation territoriale d'un programme innovant de développement économique local basé sur des initiatives locales et citoyennes en Drôme.

La formation « Transitions et Innovations dans les Territoires » est venue couronner ce parcours plutôt diversifié. Cette formation, plutôt unique en son genre, nous a guidée dans l'exploration de l'intrication des politiques locales de transition, en prenant comme terrain d'étude une intercommunalité rurale.

L'approche de ce Professional Master, à la croisée de l'enseignement supérieur et de la formation professionnelle, m'a apporté un enrichissement intellectuel, professionnel et personnel précieux. Entre savoirs théoriques, méthodologies pratiques, et présentation de démarches innovantes, chaque module apporte son lot de découvertes et rencontres stimulantes.

Cette expérience m'a aidée à redéfinir mes ambitions professionnelles. Je souhaite me diriger dorénavant vers la conduite et la mise en œuvre des politiques publiques locales de transition, après avoir considéré poursuivre dans la recherche.

Je ne peux que recommander chaleureusement ce parcours aux esprits curieux et ouverts, prêts et volontaires à élargir leurs horizons semaine après semaine.

Désormais, fort de ce bagage, je me projette vers l'avenir avec enthousiasme. Je poursuis ce MAS en tant que chargé de mission 'Petites Villes de Demain' auprès d'une intercommunalité rurale. Mon aspiration ? Contribuer, à ma mesure, à la construction d'un avenir plus durable et désirable dans nos territoires.

My journey began with a general engineering degree in Nancy, an experience that not only offered me a voyage through the diversity of sciences and technology but also trained me in managing technological projects. However, driven by a desire to contextualize this knowledge, I was drawn to geography, in which I resumed my studies in Grenoble. This discipline quickly became a passion, opening me up to approaches that interpret the interactions between societies, environments, and technologies, in their diversity and spatiality.

It was during my Master's in Territorial Development and Transition Engineering that I was able to build skills related to local public policies. I had the opportunity and pleasure to apply these skills in territorial science research projects. I was thus able to contribute to exploring the links between third places and economic activities in rural Isère, as well as to the territorial evaluation of an innovative local economic development program based on local and citizen initiatives in Drôme.

The 2nd-Level Professional Master "Transitions and Innovations in Territories" crowned this rather diverse journey. This rather unique program guided us in exploring the intricacies of local transition policies, using a rural inter-communality as a case study.

The Professional Master approach, at the crossroads of higher education and professional training, brought me valuable intellectual, professional, and personal enrichment. Between theoretical knowledge, practical methodologies, and presentations of innovative projects, each module brought its share of stimulating discoveries and encounters.

This experience helped me redefine my professional ambitions. I now wish to move towards the management and implementation of local public transition policies, after having considered pursuing research.

I can only warmly recommend this program to curious and open-minded individuals, ready and willing to broaden their horizons week after week.

Today, armed with this background, I look to the future with enthusiasm. I am following this MAS as a 'Petites Villes de Demain' (Small Cities of Tomorrow) project manager for a rural intercommunality. My aspiration? To contribute, in my own way, to building a more sustainable and desirable future in our territories.